

CARTAS AL DIRECTOR

Peaje

Insistiendo en lo escrito por el señor Lizasoain en su carta del día 8 de octubre, es increíble que dos ciudades como Bilbao y San Sebastián estén unidas por una carretera tercermundista como la Nacional 634. Esto hace que el recorrido entre ellas en condiciones normales del tráfico diario supere con creces las dos horas, obligándonos a los conductores a circular por la carísima autopista de peaje, todo ello con el beneplácito del Gobierno Vasco, que de esta forma no sólo no se gasta un duro en infraestructura, sino que encima recibe jubilosamente el IVA de los peajes pagados por los usuarios.

Creo que si se ha destinado dinero público para la autovía de Leizarán, para el desdoblamiento de la Nacional 1, para la autovía de Santander, es de justicia que, si como parece, debido a que en el año 2005 la autopista será pública, no se construirá autovía entre las dos ciudades, el Gobierno Vasco o la institución correspondiente, subvencione estos años el peaje para hacerla más accesible. En el tramo San Sebastián-Irún ya tienen algo de esto, y creo señores gobernantes, que los demás también pagamos nuestros impuestos religiosamente.

Jesús María Miguel (Lasarte)

Plaza de toros y descalificaciones

El señor Ikatzategi vuelve a lanzar sus dardos envenenados contra mi persona, parece que no tiene mejor ocupación que acusar de chantaje y falta de honradez al prójimo. Ciertamente que ésta su segunda carta es mucho más comedida que la primera, en aquella era difícil leer un párrafo sin recibir la bofetada de una injuria, por ello le contestaré en el mismo tono.

El acuerdo plenario por el que se garantiza la posible construcción de una plaza de toros en Donostia, ¡qué mal hay en ello! fue adoptado por mayoría abso-

Las cartas dirigidas a esta sección no deberán exceder de 20 líneas mecanografiadas y han de llegar debidamente identificadas con firma, nombre, número de Documento Nacional de Identidad y teléfono, en su caso.
La dirección de El Diario Vasco se reserva el derecho a resumirlas y no se mantendrá correspondencia escrita, personal ni telefónica, sobre las mismas.

CHUMY-CHUMEZ



luta, los votos de su partido, PNV, también sumaron junto con los del PSOE y PP ¿dónde está la decisión antidemocrática?

No podemos engañarnos, existe un sector minoritario que está rabioso porque San Sebastián pueda recuperar su plaza de toros, conseguir un puerto deportivo, hacer un palacio de congresos... con mi postura sólo pretendo generar centros de trabajo, unos más y otros menos. En el tema de la plaza de toros, encima la construcción no cuesta un duro a las arcas municipales, lo pagan los aficionados, ¿qué argumento serio puede existir para oponerse?, el que no quiera ir a los toros lo tiene muy fácil.

Tengo la inmensa suerte de pisar todos los días el suelo por donde ando, conocer mis muchas limitaciones y aprender de mis errores, no sé si a usted, poseído de la verdad absoluta, le pasa lo mismo. Si quiere pedir dimisiones, hágalo en su partido,

en el PP usted no pinta nada y no se preocupe, los donostiarras se encargarán de enseñarle el camino que debo elegir; si todo lo hago tan mal como usted opina me mandarán a casa y si los ciudadanos me dan su confianza seguiremos dando facilidades a toda iniciativa positiva para Donostia-San Sebastián.

Gregorio Ordóñez (Teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Sebastián)

La Generalitat roba a los buceadores

La mayoría de los buceadores de este país han oído hablar en alguna ocasión de las islas Medas. Estas islas que están en la provincia de Gerona, cerca del pueblo de Estarit, son conocidas mundialmente por su flora, fauna y por la cantidad de grutas submarinas. A ellas acuden gran cantidad de buceadores de diversos países como Francia, Alemania, Italia, etcétera. Por lo

que en período de verano la gran mayoría de los turistas que acuden a este pueblo son buceadores con sus familias. Pues bien, la Generalitat de Cataluña, que se ha dado cuenta de esto, ha declarado Parque Natural a las islas Medas por sus características especiales de flora y fauna marinas. Ha limitado a 500 los buceadores que pueden realizar inmersiones al día y ha establecido un canon de 315 pesetas por buceador.

Este hecho de cobrar por bucear en las islas Medas es algo que ha indignado a la gran mayoría de buzos que hemos realizado inmersiones allí, porque a esto hay que añadir las 1.250 pesetas del transporte de barco, más la carga por botella de inmersión que son 750 pesetas, la inmersión sale por más de 2.000 pesetas. Mientras los centros de buceo se encargan de poner un barco, cargar las botellas y responsabilizarse de cada buceador que vaya en su barco, la Generalitat lo único que hace es cobrar 315 pesetas por buceador, por inmersión. Calculen Uds. 500 buceadores por día, por 31 días al mes, por 315 pesetas, por 6 ó 7 meses en los que se puede bucear dependiendo de las condiciones del mar. Es un dinero limpio que se saca la Generalitat por la cara.

Ángel Lopetegui Zaldúa (Orío)

A Alejandro Sanz

Queremos que sepas que con lo ocurrido la tarde del 4 de octubre en Pryca has perdido bastantes de tus queridísimos fans, como por ejemplo nosotras dos. Por si no sabes lo que significa la palabra fan, cosa que nos estás haciendo dudar, las fans somos aquellas que te damos de comer comprando tus discos y acudiendo a tus conciertos. La verdad es que no has debido tener en cuenta el concepto de fan, porque si no no nos hubieses dejado colgadas como nos dejaste en la cola de Pryca esperando a que nos firmases tu «queridísimo» disco. La verdad, es que

con esto no creemos que hayas ganado mucho, y no esperes que ni nosotras dos ni algunas de las otras personas a las que les hiciste lo mismo que a nosotras acudamos a ninguno de tus próximos conciertos. Con esto queremos demostrarte que aunque algunas digan que eres muy simpático, otras no hemos tenido, no sabemos si la suerte o la desgracia de comprobarlo.

Aunque esperamos que sigas teniendo tanta suerte como hasta ahora, también esperamos que no vuelvas a hacer lo mismo que has hecho, porque como ya te hemos dicho, has perdido muchas fans, y si lo vuelves a hacer, perderás todavía más, y la próxima vez fíjate también en las que se quedan en la cola esperándote.

Silvia García Saneiro y Cristina Oliva Mendo (San Sebastián)

Necesidad en Cuba

Quisiera a través de estas líneas llegar a todos aquellos posibles visitantes de Cuba para decirles que al hacer sus equipajes recuerden que allá hay necesidad de todo y que no dejen de meter en sus bolsas o maletas todo lo que puedan de cualquiera de los artículos siguientes: Medicinas (vitaminas, principalmente), llegando a tiritas, aspirinas, antiácidos efervescentes... Artículos de droguería (jabones de tocador y de lavar, colonias, cepillos dentales y de uñas). Ropa tanto interior como exterior, para hombre y mujer (nuevas mejor que usadas, y, en este caso, en buen uso), calzado, etcétera. Aunque no entre en una maleta, también necesitan bicicletas. Y dinero — dólares, pesetas, francos, etcétera, divisas —, que en definitiva es lo más cómodo de llevar y allá funciona el mercado negro, por desgracia.

Para los que no viajen, pueden enviar medicinas por correo. También ropa, calzado, etcétera, pero esto es más complicado, necesita factura consular.

Francisco Gómez Silverio (San Sebastián)

HEMEROTECA

ABC

Elogio a González

Tal y como ABC había reclamado con insistencia en varios comentarios editoriales, Felipe González se ha hecho presente entre los «casos azules» españoles para transmitirles el aliento de la nación. Una nación que se reconoce orgullosamente en el esfuerzo y sacrificio de sus soldados por aliviar el rigor cruel de la guerra, desatada por la sinrazón nacionalista. Sin reserva hay que ponerle un diez a González por acudir al lugar de peligro donde los soldados españoles luchan por la patria grande, luchan por España.

DIARIO 16

Ecos thatcheristas

Los partidos británicos pasan por malos momentos. Como todos en esta época de grandes turbulencias y mudanzas políticas. A los

pocos días de que el Partido Laborista escenifique una reconversión radical, uno de sus habituales podrá decirse que el laborismo es de izquierdas, le ha tocado el turno a los conservadores.

Con sus perspectivas electorales a los pies de los caballos, con el prestigio todavía más bajo si cabe y cargado de deudas que nadie sabe cómo pagará, el viejo partido «tory» ha celebrado su ceremonia anual de afirmación y confirmación en Blackpool en medio del desconcierto y la división interna.

YA

El viaje del presidente

El viaje del presidente del Gobierno por el corazón de Europa ha tenido un doble fin. Cada uno de sus objetivos merece un comentario, aunque sea necesariamente breve. Su participación en la «cumbre» de jefes de Estado y de Gobierno en Viena ha sido la obligada presencia en un acto de alta

sociedad política europea a la que no podía faltar, aunque sólo fuera para unirse al hermoso coro en favor de los derechos humanos.

El otro destino del presidente González ha sido una visita a los españoles que prestan su servicio en la antigua Yugoslavia. No se trataba de una visita de inspección, sino de afecto, como ha repetido en varias ocasiones. Quería llevar el mensaje de solidaridad y orgullo hacia estos compatriotas nuestros que están allí sin otros intereses que los humanitarios.

EL PAIS

Ideas y personas

El PSOE ha iniciado, con vistas a su próximo congreso y una vez conseguida la victoria en las últimas elecciones legislativas, un proceso de discusión en el que se alternan las posiciones ideológicas, las posturas sobre el modelo orgánico de partido y las personas que en el futuro liderarán el re-



Mingote, en «ABC»

sultado de esa discusión. El debate interno de los socialistas españoles viene exigido por la necesidad de estabilizar una dirección reconocida tras la ruptura del anterior modelo organizativo, pero también por la urgencia de definir y fundamentar su propio espacio político tras haber abandonado, por motivos pragmáticos, algunos

de los principios de la tradición socialdemócrata.

La cuestión es si puede haber un verdadero debate de ideas si las divergencias surgidas se resuelven al estilo del reciente congreso sevillano: no mediante la discusión, sino por integración; y ésta, mediante un reparto interno de poder.